

FUNDAMENTOS

El filósofo alemán Jürgen Habermas, el representante más importante de la segunda generación de la Escuela de Francfort, fue galardonado el 14 de mayo con el prestigioso Premio Príncipe de Asturias de Ciencias Sociales en la ciudad española de Oviedo. La decisión del jurado fue unánime.

El compromiso del alemán con la investigación y la reflexión crítica sobre las teorías de la sociedad moderna y los problemas del hombre actual, en busca de soluciones prácticas para el impulso de la democracia presente y futura le hicieron merecedor del premio.

La candidatura de Habermas, considerado el gran continuador de la tradición filosófica de Kant y Hegel, había sido presentado por la Universidad Internacional Menéndez Pelayo y la Fundación Internacional Yehuidi Menuhin. El autor de "Teoría de la acción comunicativa" (1981) ya había estado nominado al premio anteriormente.

Es un "ejemplo de saber humanista y cosmopolita y, por ello, una cumbre del pensamiento de nuestro tiempo", destacó el jurado, presidido por el presidente de la Xunta de Galicia (gobierno regional), Manuel Fraga, quien tras dar a conocer el fallo subrayó que "la evolución de su pensamiento" lo coloca a "un nivel fuera de serie". El mundo de la filosofía acogió también el fallo con gran satisfacción, rescatándolo como un "pensador del orden social" y el premio es merecido por la cantidad y calidad de su obra. Es de destacar que el premio Príncipe de Asturias se concede como reconocimiento a personas o instituciones cuya labor creadora o de investigación haya sido de relevancia en el desarrollo de la Ciencias Sociales en beneficio de la humanidad.

En las últimas décadas Habermas ha influido como pocos en el debate público sobre el cambio social y ha defendido con ímpetu el establecimiento de un sistema democrático de firmes fundamentos basados en la igualdad y el equilibrio social. El crítico pensador nación en Dusseldorf hace 73 años y estudió Filosofía, Psicología, Literatura y Economía en las Universidades de Gotinga, Zurcí y Bonn. Sin embargo, su "hogar intelectual" lo encontró en la llamada escuela de Francfort, fundada por Adorno y Max Horkheimer. Allí un grupo de sociólogos y filósofos trataron de desarrollar a través de su llamada "teoría crítica" un pensamiento social neomarxista con independencia mas allá de los partidos.



Legislatura de la Provincia de Río Negro

Habermas empezó a influir y adquirir relieve público mientras se gestaba el movimiento estudiantil de 1968, del que fue un precursor. Tuvo un enfrentamiento con posicionamientos estudiantiles extremos y luchó por sustituir el nacionalismo por un "patriotismo constitucional", es decir con la identificación con los principios de libertad y justicia constitucionales y por la reglas de juego del Estado Democrático. Con ello, trató de renovar el sentimiento nacional alemán limpiándolo del pasado nazi, un trauma todavía no resuelto en aquel país.

En sus escritos, traducidos a mas de veinte (20) idiomas, entre ellos su obra maestra "Teoría de la Acción Comunicativa" (1981), una referencia fundamental de la filosofía práctica contemporánea, en autor retoma una y otra vez temas como la unión entre el poder estatal y el proceso de formación de la opinión pública, la civilización del dominio político y la comunicación igualitaria en el proceso democrático. Críticos y seguidores resaltan sus grandes conocimientos históricos y su extraordinaria erudición sobre su propio tiempo. Según el anterior premio Príncipe de Asturias, el británico Anthony Giddens, resulta "imposible no sentirse impresionado por el campo enciclopédico de la discusión de Habermas".

Por ser vital su influencia en las últimas décadas en el pensamiento filosófico, sociológico y educativo latinoamericano es que proponemos la aprobación del presente proyecto.

Por ello.

AUTOR: Eduardo Mario Chironi

FIRMANTES: Guillermo Wood, Ana Barreneche



LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO D E C L A R A

Artículo 1°.- Su beneplácito por el otorgamiento del Premio Príncipe de Asturias de Ciencias Sociales al filósofo, sociólogo y educador Jürgen Habermas.

Artículo 2°.- De forma.